

“Con varios pilotos decidiremos si

HACIENDA. EL CANDIDATO RODOLFO HERNÁNDEZ BUSCARÁ AUMENTAR LA PRODUCCIÓN INTERNA DE ALIMENTOS PARA SUSTITUIR LAS IMPORTACIONES Y PROMETE RECORTAR EL GASTO BUROCRÁTICO

EL PERFIL

El candidato presidencial **Rodolfo Hernández** nació en Piedecuesta, cerca a la capital de Santander, Bucaramanga. Es ingeniero civil de la *Universidad Nacional* y fundó, durante los años posteriores, la empresa *Hernández Gómez y Cia*, con la cual construyó viviendas en Floridablanca y Bucaramanga. Hernández fue elegido como alcalde de la capital del departamento y estuvo al frente de sus destinos desde 2016 hasta su renuncia en 2019. El candidato busca la Presidencia por el movimiento de Gobernantes Anticorrupción.



BOGOTÁ
El candidato a la Presidencia **Rodolfo Hernández** estuvo en *Inside LR* para contar cuál será su plan de gobierno en caso de ganar las elecciones.

El exalcalde de Bucaramanga asegura que se necesita un estado con menos burocracia y corrupción. Asegura también que las importaciones deben ser reemplazadas por producción local de alimentos para afrontar desafíos económicos como el desempleo y la inflación.



13

MILLONES DE HECTÁREAS ESTÁN DISPONIBLES PARA AUMENTAR LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA, SEGÚN EL CANDIDATO.



Escanee para ver la entrevista completa con el candidato presidencial Rodolfo Hernández.



¿Cuál es su idea para el crecimiento económico?

En 20 años se ha triplicado el PIB a un pico de US\$370.000 millones. Los colombianos se han preguntado dónde está la riqueza: la mayoría se ha despilfarrado y se ha vuelto burocracia, pero nunca le ha llegado al sector productivo. Tenemos que contraer el despilfarro en burocracia y robos: la corrupción es el principal problema de Colombia.

¿Cómo analiza el déficit fiscal?

El déficit es, en realidad, gastar más de lo que ganamos. Podemos tener excedentes de caja gastando en menor medida. Cuando el déficit fiscal se genera a través de más deudas, las reformas tributarias no generan programas que mejoren condiciones de vida sino para que se hacen para tapan huecos. Si siguen gastando plata como van, esto no se arregla.

¿Cómo ve la idea de una reforma tributaria?

Lo que necesitamos es bajar el gasto público ineficaz e inoperante. Colombia tiene muchos funcionarios públicos y se puede reducir la burocracia. El país gasta demasiado en seguridad. El *Ministerio de Defensa* gasta más de 30% de los que los recursos que emplea Brasil en Defensa y tenemos cuatro veces menos población.

¿Cómo manejaría el tema de la deuda externa?

La deuda externa se ha incrementado más de 400% y esto no mejora las condiciones de vida de la ciudadanía. Todos los indicadores de prosperidad de los colombianos van en declive. Quiero producir resultados

como en la empresa privada. Es necesario también cubrir gastos, impuestos y responder por la materia prima que se usó para generar bienes y servicios, además de generar utilidades con estrategias y ahorro.

¿Cuál es su idea para reducir la inflación?

Lo que están consumiendo los pobres son los productos más demandados: los carbohidratos están subiendo por encima de este índice de inflación. Tenemos que producir y sustituir importaciones y llevar a la gente a producir al campo: hay 20 millones de hectáreas para este fin. Debemos empezar un plan ordenado para hacer la trazabilidad de 13 millones de hectáreas y se trata de un plan de

largo plazo que no es de un día para otro.

¿Cómo manejaría la explotación de petróleo?

Hay que hacer unos pilotos sobre la posibilidad de implementar el fracking. Es necesario hacer uno o dos pilotos que debe llevar a cabo *Ecopetrol* con interventoría científica para ver el comportamiento de la práctica sobre el envenenamiento del agua subterránea y los daños colaterales. Debemos hacer los estudios para mirar y evaluar a la luz de la ciencia.

¿Cómo reducir las cifras de desempleo?

Para acabar con el desempleo juvenil es necesario producir con un mercado asegurado. Sa-

bemos qué estamos importando y los niveles de consumo; debemos enfocar el esfuerzo gubernamental a producir lo que estamos trayendo al país. Debe haber 17 millones de toneladas de alimentos importados. Si se produce en el campo, la reducción del desempleo es brutal.

¿Qué piensa del modelo mixto entre Colpensiones y fondos privados?

Para atender dos millones de pensionados en Colpensiones, sumado a Fuerzas Armadas y docentes, se necesitan \$50 billones al año; 30% de lo que pagamos en impuestos se va para atender a estos pensionados. Mientras que a algunos pensionados de *Colpensiones* les dan \$850.000 diarios de pensión a

AMBIENTE. LA INICIATIVA FUE LANZADA POR EL GOBIERNO NACIONAL ESTA SEMANA DESDE NUEVA YORK

Conozca el ABC del nuevo proyecto de taxonomía verde

SECTORES ECONÓMICOS QUE SE TIENEN EN CUENTA EN LA PRIMERA VERSIÓN DE LA TAXONOMÍA



Tecnología de la información y la comunicación TIC (apoyo)

Manufactura (apoyo)

Fuente: MinHacienda. Gráfico: LR-MN

BOGOTÁ

Aunque el término "Taxonomía verde" ha resonado con gran ímpetu desde el anuncio realizado por el presidente Iván Duque en Nueva York, aún no hay mucha claridad en torno a este concepto y sus beneficios para el país. Ante este escenario, el *Ministerio de Hacienda*, liderado por José Manuel Restrepo, emitió un abecé con su definición y competencias para la economía del país.

Según el informe, la se trata de un instrumento que permite la movilización de recursos, tanto públicos como privados, hacia inversiones ambientales.

En palabras de Manuel Rodríguez, ambientalista de la *Universidad de los Andes*, es una forma de atraer al sector financiero extranjero para que invierta en compañías del país con un adecuado comportamiento social y ambiental. Recalcó que aunque es una medida que podría llegar a feliz término, se enfrenta al desafío de poder alinear las estrategias empresariales sin caer en el denominado *greenwashing*, como ya ha sucedido o puede estar sucediendo, incluso con marcas reconocidas a nivel mundial.

Anotó que si bien, existen muchas compañías cuyo de-

sempeño ambiental las posiciona como una buena oportunidad de inversión, al final sus estados financieros no respaldan su promesa de valor.

Asimismo, el experto reconoció que, aunque es una gestión meritatoria del *Gobierno Nacional*, no cuenta el tiempo suficiente para su implementación. "Así, lo que está haciendo el *Presidente* es dejarle el compromiso al próximo gobierno, tal como sucedió con la Ley del Cambio Climático, que aunque quedó estipulada no cuenta con los recursos para su ejecución".

NATALIA GAVIRIA GONZÁLEZ
ngaviria@larepublica.com.co

